



学校だより

山辺里小学校

学校HP <http://saber-e.murakami.ed.jp>

令和7年5月15日 第2号



ルールを決める



校長 小川 誠

「子どもたちの心が最も大切です。相手の気持ちを考えるのが大切。心の教育が達成できると、他も伸びていくと思います」。

5月7日、山辺里小の子どもたちをよりよく育てるために一緒に取り組んでくださっている学校の応援団「学校運営協議会」で、ある委員の方が言われました。

この日の会議でも、委員の皆様からたくさんのご意見をいただきましたが、その中で一番多かったのが、子どもたちの心についてでした。子どもたちを取り巻く環境が大きく変化する中、心の教育やいじめについて心配されるのはもっともです。



さて、LINE等のSNSによるトラブルやいじめは、小学校でも聞かれるようになり、増加傾向にあります。LINE等のSNSは自由にグループを作れますし、簡単に情報の共有ができるため、お知らせや連絡等にはとても便利です。その一方で、偏った仲間意識を助長し、友達への悪口を言ったり、誰かを排除したりといった行動につながりやすくなります。また、勘違いからいじめが発生する場合があります。

以前、このような事例を聞いたことがあります。

高校1年生の仲良し5人組が、夏休みに遊びに行く計画を立てていました。しかし、その中の一人Dさんは都合が付かずに参加。残りの4人で場所、集合場所、移動方法を決めました。

ところが、その後、Dさんが参加できることになり、LINEで「行けるようになった」と告げました。それに対してAさんが、「なんで行くの」と書き込み、これをきっかけに、Aさん以外の4人が新しいLINEグループを作り、Aさんを無視するようになったのです。その後、深刻ないじめに発展していったそうです。

Aさんの「なんで行くの」は、Dさんに「来るな」と言っているわけではありません。バスや電車などどんな交通手段で行くのかを尋ねたかったのです。自分たちと同じ方法で行くのかどうか確認したかったのでしょう。

でも、他の4人は「Dさんが来ることを拒んでいる。ひどい発言だ」と受け止めてしまいました。だから、Aさんだけを外して新しいLINEグループを作ったのです。しかも、Aさんの発言に対して何も反応せず、内緒に…。

表情や声の調子が分からず、短い文だけですから、誤解も起こります。しかし、誰か一人でもAさんに注意をしたり、真意を聞いたりしていれば、この問題は解消できたのではないのでしょうか。それを、誰もしなかった、あるいはできなかったのです。



さて、ご自分のお子さんが、このグループの中に入っていたとしたら、お子さんはどのような反応をとったと思われますか？適切に行動できるのでしょうか。

様々な場面において、自分で判断し、行動できるようにすることが大切です。それとともに、ゲーム機を含めた携帯端末の使い方やSNSのルールを、家庭でしっかりと話し合い、適宜確認することも必要なのではないでしょうか。ぜひ、ご家庭でも話し合ってみてください。



新学期が始まって1か月…

元気なあいさつができる山辺里小学校の子どもたち。とてもすてきです！

1年生を迎える会を行いました。ゲームやプレゼント、素敵な会場の飾りつけなどの準備をし、全校で1年生をあたたかく迎える会となりました。



1年生を迎える会



ふれあいウォーク

今年のゴールは中州公園でした。晴天の中、6年生がリーダーになり縦割り班ごとに歩きました。1年生と手をつないで歩いたり、地域の方に元気よくあいさつをしたりと、子どもたちの良い姿がたくさん見られました。また、たくさんのおうちの方がボランティアとして協力してくださいました。沿道では、あたたかな声を掛けてくださった地域の方もおられました。皆様のおかげでできました。本当にありがとうございました。



鮭の稚魚放流



5年生は、三面川の孵化場で鮭の放流を行いました。4年生の1月から皆で愛情をもって育ててきた鮭達に、「また村上に帰って来いよー！」「またねー！」などと声をかけていました。

令和7年山辺里小大運動会スローガン

仲間とともに全カダッシュで 優勝つかみとれ

5月8日(木)に運動会に向けての第一歩、結団式がありました。はじめに赤組と白組の団長さんから、全校に向けてあいさつがあり、その後、応援団に合わせて大きな声で『ゴーゴーゴー』を歌いました。24日の運動会に向けて、気合いが入りました！



山辺里小学校 大運動会

5月24日(土)※雨天の場合は、25日(日)

午前8時45分～12時05分

今年は、地域の方や保護者の皆様も参加できる「綱引き」や「幼児レース」があります。多くの方からの参加をお待ちしております！

綱引き

P T A ・地域参加の綱引きを行います。東西チームに分かれて競技を行います。多数の参加をお待ちしています

幼児レース

未就学児のいる保護者の方は、ぜひ、参加をお願いします。参加してくれた未就学児のみなさんには、景品が出ます。



スクールカウンセラーの紹介

今年度から、スクールカウンセラーとして山辺里小学校に来校していただくのは、大久保元先生です。月に2回程度、訪問日があります。

訪問日は、下記の予定表をご覧ください。相談したいことがある方は、山辺里小学校(教頭:小林)までお知らせください。



5～6月の予定

日にち	行事・予定	下校	日にち	行事・予定	下校
5/15(木)	全校5時間授業 歯科検診	全校 14:30	5/31(土)		
5/16(金)		1～3年 14:30 4年～ 15:30	6/1(日)		
5/17(土)			6/2(月)	委員会	1・2年 14:30 3年～ 15:30
5/18(日)			6/3(火)		1・2年 14:30 3年～ 15:30
5/19(月)	委員会	1・2年 14:30 3年～ 15:30	6/4(水)	全校5時間授業 全校朝会 プール清掃(5・6年)	全校 14:30
5/20(火)	スクールカウンセラー来校(午前)	1・2年 14:30 3年～ 15:30	6/5(木)	全校5時間授業 プール清掃予備日	全校 14:30
5/21(水)	全校5時間授業	全校 14:30	6/6(金)		1～3年 14:30 4年～ 15:30
5/22(木)	全校5時間授業	全校 14:30	6/7(土)		
5/23(金)	運動会前日準備5・6年	1～4年 14:30 5・6年 15:30	6/8(日)		
5/24(土)	大運動会 6年生PTA行事	全校 12:05	6/9(月)	クラブ 耳鼻科検診(4～6年)	1・2年 14:30 3年～ 15:30
5/25(日)	大運動会予備日		6/10(火)	耳鼻科検診(1～3年) スクールカウンセラー来校(午後)	1・2年 14:30 3年～ 15:30
5/26(月)	振替休業日		6/11(水)	全校5時間授業 6年給食後下校	6年 13:15 1～5年 14:30
5/27(火)		1・2年 14:30 3年～ 15:30	6/12(木)	全校5時間授業 6年修学旅行1日目	1～5年 14:30
5/28(水)	全校5時間授業 児童朝会	全校 14:30	6/13(金)	6年修学旅行2日目	1～3年 14:30 4・5年 15:30
5/29(木)	全校5時間授業 内科検診1～3年	全校 14:30	6/14(土)		
5/30(金)	内科検診4～6年	1～3年 14:30 4年～ 15:30	6/15(日)		